
  

 

令和３年 鳥羽市教育委員会会議録 

 

第８回 定例会 

 

 

 

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                  

 

場 所     鳥羽市教育委員会事務局 会議室（Zoom） 

 

期 日     令和３年８月２４日（火） 

 

開 会     午後１時３０分 

 

閉 会     午後２時４５分 

 

 

出席委員 

委   員    中 村 和 久 

委   員    浅 尾 美 沙 

委   員    江 崎 ユ ミ 

委   員    奥 村 楠 治 

教 育 長    小  竹   篤 

 

 

出席職員（説明員及び書記） 

総 務 課 長    山 本 勝 利 

学校教育課長   山 下 幸 也 

生涯学習課長   岡 本 昭 太 

（書 記） 

総務課庶務係長  天 田 雄 也 
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件   名 
日程第１ 

会議録（令和３年第７回定例会）の承認について 

意見及び指摘事項 

及び 

事務局説明 

 

【意見・指摘】 

 なし 

 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第２ 

  諸報告について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【教育長報告】 

１．教育長諸活動 [場所]  

７月２９日（木）市教頭会[市体育館] 

３１日（土）地球塾第３回講座[ミキモト真珠島] 

８月 ３日（火）市校長会[市体育館] 

６日（金）鳥羽市海洋教育準備会[三重大水産実験所] 

１２日（木）鳥羽商工会議所青年部から書籍寄贈[教育長室] 

１５日（日）パラリンピック聖火フェスティバル[相差かまど] 

１８日（水）English 4skills説明会[オンライン] 

山田優選手市長報告[市長室] 

２３日（月）新型コロナ対策会議 [議会委員会室] 

２４日（火）定例教育委員会[オンライン・事務局会議室] 

臨時校長会[オンライン] 

 

２．教育長諸報告 

（教育長） 

本日、７月２４日、この定例教育委員会終了後にオンラインで臨時の校

長会を開きます。 

 

３．児童生徒及び学校の状況・情報交換 

(１)中体連東海大会について  

（教育長） 

鳥羽市からは、３つのクラブが東海大会に出場しましたので報告させて

いただきます。鳥羽東中学校から剣道、長岡中学校から相撲、加茂中学校

から柔道です。 
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報 告 事 項 

 

 

 

 

 

(２)フェンシング山田優選手凱旋イベントについて 

（教育長） 

フェンシングのエペで鳥羽出身の山田優選手が金メダルを獲得され、市

長へ報告に来ていただきました。凱旋イベントについては、新型コロナの

状況をみながら検討していきたいと思います。 

 

４．教育委員活動報告 

（委員 A） 

昨日、８月２３日に委員２名で教育支援センターHARPにお伺いさせてい

ただきました。次回の会議で報告させていただきます。 

 

 

件   名 

日程第３ 議案第４０号 

 鳥羽市立かもめ幼稚園預かり保育条例の一部改正についての 

意見の申出について 

担 当 課 説 明 等 

（総務課長） 資料に基づき説明 

市立かもめ幼稚園における預かり保育の保育料と市立保育所における

保育の利用者負担額との不均衡を解消するため、預かり保育の保険料を改

定することを提案します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

なし 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 日程第４ その他 

 

 

 

 

 

教育長説明 等 

 

 

 

 

 

 

１．令和２年度決算成果について 

（教育長）  

 令和２年度の決算成果を９月議会で報告させていただきます。各課長よ

り説明させてもらいます。 

（学校教育課長）  

 資料に基づき説明 

（生涯学習課長）  

 資料に基づき説明 

（総務課長）  

 資料に基づき説明 
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教育長説明 等 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．新型コロナ対応等 

(１)抗ウイルス・抗菌コーティングについて 

（教育長）  

市内の小中学校全ての普通教室を中心に抗ウイルス・抗菌コーティング

を行います。これは公共交通機関等にも施されているコーティングで、付

着したウイルスが不活化するということです。ほぼ１年効果が持続すると

聞いています。このことについては、広く広報しながら保護者のみなさん

に安心していただけるようにしたいと思います。今月中には施行が完了し、

２学期にはコーティングした教室で学習してもらう予定です。 

 

(２)スクールバス対応について 

（教育長）  

現在、感染力が非常に強いデルタ株の感染拡大が言われています。また、

伊勢方面の高校の感染者が多く報告され、無症状の子が多いということも

ありまして、電車で登校している児童を対象に９月１日から３０日までス

クールバス対応をしようと考えています。 

対象となるのは、鳥羽小学校と加茂小学校です。それぞれ２台のスクー

ルバスを出します。下校の時間は電車が混雑していませんので、運行しま

せん。 

今日、この後、臨時校長会がありますので、学校にはそのように通知さ

せていただきたいと思います。 

 

(３)接触者の対応について 

（教育長）  

先日、未就学児の陽性が確認されました。感染経路は現在確認中です。

保健所からその子と同じクラスの子ども全員が濃厚接触者として指定され

ましたが、PCR 検査等は実施されないということで、２週間の自宅待機を

している状況です。 

濃厚接触者の子には小中学校の兄弟がいる家庭もあります。その兄弟は

濃厚接触者の接触者ということになっています。 

教育委員会としては、その接触者にも抗体検査を行いたいところですが、

今後各部署との調整が必要です。 

 

(３)２学期の登校について 

（教育長）  

始業式以降の登校については、各市町によって対応が違います。現在、

鳥羽市は志摩市と協議しながら進めています。志摩市は分散登校をする方

向で考えているようです。鳥羽市は、離島から通う子もいますので、分散
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教育長説明等 

 

 

 

 

登校は難しいと考えています。今日の校長会で各学校の状況や地域の状況、

子ども達の状況を調査しながら進めたいと思います。鳥羽は地域によって

状況が違う部分も多いと思いますので、ある程度、校長が安心安全を保障

できるような形で進めてもらえるようにしたいと考えています。 

 

(４)各学校の行事等について 

（教育長）  

現在は、三重県にまん延防止等重点措置が発令されていますが、今後緊

急事態宣言が発令されるであろうと報道されています。緊急事態宣言発令

中は、体育祭や文化祭等の学校の中に人を呼ぶ活動や、修学旅行等の校外

での活動は中止や延期という対応をしようと考えています。 

 

(５)児童生徒のワクチン接種予約状況について 

（学校教育課長）  

８月２３日の段階でワクチン接種を予約した１２歳～１５歳の割合が学

年毎に出ていますので報告させていただきます。 

小学６年生は 39％、中学１年生は 55.86％、中学２年生は 53.33％、中

学３年生は 57.86％、高校１年生は 73.12％です。 

小学生においては、約４割しか予約していないという状況です。 

（教育長）  

これにつきましては、非常に繊細な問題があります。学校全体として、

校長から接種を促すような発信はしてもらった方がいいと思いますので、

そのことにつきましても、今日の校長会で改めてお話ししたいと思います。 

 

 

 

 

 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

 

 

 

 

 

 

 

【質疑・応答／意見】 

２．(３)接触者の対応について 

（委員 A）  

濃厚接触者の未就学児や保護者は検査しないということでしょうか。 

（教育長）  

濃厚接触者の未就学児は、２週間自宅待機が決定しています。今回、検

査する兄弟、保護者は濃厚接触者には指定されていませんので、行政検査

は行われないようです。 

 

（委員 C）  

新型コロナウイルス感染症への対応の資料には、そういった対応は記載

されていませんが、今後はそのようにされるということでしょうか。 

（教育長）  

この資料は、家族や本人が陽性になった時の対応ですので、今回はこの
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委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

表には当てはまらないケースです。今回は濃厚接触者を保健所が検査しな

いということでしたので、校医さんとも相談しながら進めさせていただき

たいと思います。 

 

２．(３)２学期の登校について 

（委員Ｄ）  

給食についてはいかがですか。 

（教育長）  

今日の校長会で意見聴取をしながら進めたいと考えています。 

 

（委員 C）  

今までの新型コロナとデルタ株とでは状況が全然違うと思います。対応

の資料は４月に作られたものですので、今の状況は少し違うと思います。

デルタ株は子どもにも感染力が強いと言われていますので、給食を食べる

ことがリスクになるのであれば、止めるという選択も必要になってくると

思います。ワクチン接種についても子ども達が受けやすいような不安を取

り除くように取り組むことで、市全体の感染者を増やさないようにできる

と思いますので、この後の校長会で現場の先生のご意見も伺いながら進め

ていただきたいと思います。 

（教育長）  

給食の件等も合わせて、校長会で諮りたいと思います。 

 

(４)各学校の行事等について 

（委員 A）  

学校施設等の開放についてはいかがですか。 

（生涯学習課長）  

現在、まん延防止等重点措置が県内に発令され、本市は重点地域から外

れていることから、本市の社会教育関係施設の利用に関して、制限はして

おりませんが、緊急事態宣言の発令がなされたら、利用を停止させていた

だく方向で考えています。 

（教育長）  

部活動については、まん延防止等重点措置が出ている現在も、対外試合

等は中止しています。今後、緊急事態宣言が発令された場合でも校内だけ

で短時間ならいいのではと校長会でお話ししようと考えています。 
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委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

 

 

（委員 B）  

スポ少についてはいかがですか。 

（生涯学習課長）  

各スポーツ団体には、現在、本市はまん延防止等重点措置の重点地域に

指定されていないことから、団内の活動のみを原則とするなどの通知をし

ています。 

緊急事態宣言が発令された場合、活動の自粛を念頭に、三重県スポーツ

少年団から発せられる通知文を参考にしながら、対応していきたいと考え

ています。 

 

議 事 結 果 承 認 

 

 

午後２時４５分  閉 会 

 

 

 

 

 

 


